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В селе Амга Амгинского района состоялось открытие спартакиады по адаптивным видам 
спорта «Дьулуур». В соревнованиях принимают 

участие около 900 спортсменов с 24 районов 
и городских округов республики. Мероприятие 
должно было пройти еще вчера, 13 июля, однако 
из-за погодных условий было перенесено.

В эти дни зрелищные состя-
зания проходят по 6 видам спор-
та. Спортсмены с поражением 
опорно-двигательного аппарата 
соревнуются в волейболе сидя, 
легкой атлетике, шашках, на-
стольном теннисе, лица с нару-
шением зрения — в голболе, лег-
кой атлетике, участники с нару-
шением слуха — в легкой атле-
тике, пулевой стрельбе, настоль-
ном теннисе, шашках.

На открытии выступили фла-
гоносцы, чирлидеры и дети. Да-
лее по стадиону «Олимп» про-
шлись талисманы VII Спортив-
ных Игр народов Якутии. Спор-
тсменам и гостям представили 
нового талисмана спартакиады 
“Дьулуур» — Гора. Гора — сим-
волизирует стойкость, мужество 
и силу воли. Покорение верши-
ны горы означает покорение всех 
жизненных препятствий.

Мероприятие продолжилось 
торжественным парадом спор-
тсменов — участников XIV спар-
такиады РС (Я) по адаптивным 
видам спорта и судейской кол-
легии.

Спортсменов и гостей спар-
такиады поприветствовал глава 
республики Айсен Николаев:

— Мы гордимся, что в нашей 
республике адаптивные виды 
спорта всегда были на высоте. 
Сегодня 11 тыс. с лишним чело-
век занимаются этими видами 
спорта. Это пример не только 
спортивных достижений, это 
пример силы человеческого духа, 
любви к жизни. Я искренне вос-

хищаюсь и уверен, что восхища-
ются жители республики тем 
жизненным примером, которые 
демонстрируют нам спортсме-
ны адаптивных видов. Я уверен, 
что имена наших выдающихся 
великих спортсменов Владимира 
Балынца, Анастасии Диодоро-
вой, Степаниды Артахиновой, 
Сергея Николаева и многих дру-
гих близки нам как пример силы 
духа человека.
Я вижу, как с каждым го-

дом развиваются адаптивные 
виды спорта и, конечно же, я ис-
кренне от лица всех якутян бла-
годарю Амгинский улус, всех его 
жителей за прекрасную подго-
товку этих соревнований, кото-
рые даже наша природа не смог-
ла остановить. С каждым ра-
зом Игры приобретают боль-
шой размах. Первые Игры, ко-
торые прошли в начале этого 
века, собрали 120 спортсменов. 

Сегодня, по уточнённым дан-
ным, 816 спортсменов из 24 улу-
сов и городских округов республи-
ки принимают участие в этих 
замечательных спортивных 
играх. Конечно же, мы все же-
лаем, чтобы Игры прошли на са-
мом высоком уровне, чтоб спар-
такиада выявила самых сильней-
ших, но в целом я считаю, что 
каждый участник спартакиа-
ды это уже победитель, — ска-
зал в своем выступлении Айсен 
Николаев.

От имени президента Па-
ралимпийского комитета Рос-
сии Павла Рожкова приветствие 
огласил вице-президент Пара-
лимпийского комитета Рос-
сии, президент Всероссийской 
федерации по футболу лиц с за-
болеванием церебральным па-
раличом, чемпион Паралим-
пийских игр Иван Потехин:

— Спорт в Якутии име-
ет особую значимость и ши-
рокую поддержку среди насе-
ления, способствуя физическо-
му и эмоциональному благополу-
чию жителей. В республике ак-
тивно развиваются адаптив-
ные виды спорта, увеличивает-
ся количество спортсменов и ра-
стёт их мастерство. Воспитан-
ники центра адаптивной физи-
ческой культуры и спорта заво-
евывают медали всероссийских 
и международных соревнований 
и укрепляют славные спортив-
ные традиции региона. Спар-
такиада «Дьулуур» — это одно 
из крупнейших региональных со-

ревнований по адаптивным ви-
дам спорта, проводимых в Рос-
сийской Федерации. Участие 
в ней это демонстрация силы, 
решительности и смелости. 
Вы — это яркие примеры целе-
устремленных и вдохновляющих 
людей, которые могут преодоле-
вать любые трудности. Желаю 
спортсменам в честной борь-
бе показать свой лучший резуль-
тат, а всем участникам крепко-
го здоровья и позитивных эмо-
ций, — подчеркнул он.

Флаг XIV Спартакиады РС 
(Я) по адаптивным видам спор-
та «Дьулуур» пронесли титуло-
ванные спортсмены, победите-
ли и призеры чемпионатов мира, 
Европы, РФ и РС (Я) Айаал Да-
нилов, Александр Ефимов, Ай-
аал Сивцев, Михаил Неустро-
ев, Никита Лобанов. Финаль-
ная часть мероприятия заверши-

лась церемонией зажжения огня 
спартакиады. В эстафете огня 
приняли участие именитые яку-
тяне — паралимпийцы и сурд-
лимпийцы, чемпионы и призе-
ры мира, их тренеры: Прокопий 
Николаев, Алена Дмитриева, 
Владимир Балынец, Степани-
да Артахинова, Анастасия Ди-
одорова, Василий Стрекалов-
ский, Петр Давыдов, Василий 
Стручков.

Спартакиада проводится 
по распоряжению Главы респу-
блики Айсена Николаева силами 
министерства физической куль-
туры и спорта региона, админи-
страции Амгинского улуса при 
участии федерального партпро-
екта «Единой России» «Единая 
страна — доступная среда».

Диана АЛЕКСАНДРОВА, 
Улус Медиа 
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На встрече были высказаны предложения по развитию адаптивных видов спорта 

Глава Якутии Айсен Николаев встретился 
с выдающими спортсменами — участниками 
спартакиады по адаптивным видам спорта 

«Дьулуур». Открытие мероприятия состоялось 
в пятницу, 14 июля, в селе Амга.

«В нашей республике адап-
тивными видами спорта за-
нимаются 11 тысяч человек. 
Если в первой спартакиаде 
в 2004 году было 120 участни-
ков, то сегодня их более 800. 
Мы продолжим делать всё для 
развития адаптивных видов 
спорта в регионе и укреплять 
необходимую инфраструкту-
ру», — сказал Айсен Николаев 
на встрече.

На встрече были высказа-
ны предложения по развитию 
адаптивных видов спорта в ре-
спублике. Участники предло-
жили создать детскую респу-

бликанскую спортивную шко-
лу по адаптивным видам спор-
та. На что глава сообщил, что 
планируется построить центр 
по адаптивным видам спорта 
в Якутске к 2027 году. Место 
для объекта уже выбрано, про-
ект разработан, и проводится 
работа с Минспортом РФ.

Айсен Николаев пожелал 
успехов и побед всем участни-
кам спартакиады и поблагода-
рил их за преданность спорту.

На встрече присутствова-
ли знаменитые спортсмены 
Якутии, такие как серебряный 
призер паралимпийских игр 

2008 года Анастасия Диодоро-
ва, бронзовый призер паралим-
пийских игр 2012 года Степа-
нида Артахинова, чемпионка 
мира 2018 года в составе жен-
ской сборной России Алена 
Дмитриева, серебряный призер 
паралимпийских игр 2012 года 
Владимир Балынец, чемпион 
сурдлимпийских игр 2017 года 
Василий Стрекаловский и дру-
гие. Все они продемонстриро-
вали свои достижения в спор-
те и вдохновили участников 
спартакиады на новые победы 
и успехи.

Напомним, спартакиада 
по адаптивным видам спорта 
в Якутии проводится с 2004 года 
и является одним из крупней-
ших спортивных мероприятий. 
В этом году в соревнованиях 
приняли участие 816 спортсме-
нов из 24 районов республики.

Политолог Колчин оценил работу властей республики 

В Якутии стартовала масштабная спартакиада 
по адаптивным видам спорта «Дьулуур». 
На соревнования заявились более восьмисот 

спортсменов с ограниченными возможностями 
здоровья. Турнир стал уже традиционным для 
республики: на ее территории он проходит в 14-й 
раз. О том, как спорт стал частью политики 
региона по социализации и реабилитации 
инвалидов, Ленский клуб обсудил с аналитиком 
Центра экспертного сопровождения политических 
процессов, политологом Петром Колчиным.

«Якутия по праву считает-
ся одним из регионов-лидеров 
по развитию адаптивного спор-
та, — подчеркивает эксперт. — 
Программы в этом секторе ре-
ализуются уже многие годы 
и на практике видно, что они 
достигают выдающихся резуль-
татов. Согласно информации 
Минспорта России, в 2021 году 
в систематические занятия физ-

учитывая, как много недочетов 
приходится исправлять порой 
в результате невдумчивого под-
хода в проектировании».

Значимым спортивным собы-
тием в жизни паралимпийцев 
стала спартакиада по адаптив-
ным видам спорта. Впервые ее 
провели в 2004 году. Тогда в ней 
участвовали 120 спортсменов. 
Сегодня на соревновании при-
было больше 800 спортсменов. 
Они состязаются в волейболе 
сидя, шашках, настольном тен-
нисе, легкой атлетике, голболе 
и пулевой стрельбе.

«Сегодня в тренде развитие 
как любительского, так и про-
фессионального спорта. Власти 
успешно интегрируют адаптив-
ные дисциплины в различные 
общие программы — это тоже 
важная составляющая социали-
зации: не сепарации инвалидов, 
а вовлечения их в единое спор-
тивное движение. Самым за-
метным здесь стало включение 
в игры «Дети Азии» соревнова-
ний по вольной борьбе и пауэр-
лифтингу для людей с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья. Такие шаги делают ре-
спублику центром адаптивного 
спорта не только межрегиональ-
ного, но даже межнационально-
го уровня», — считает собесед-
ник Ленского клуба.

Петр Колчин подытожива-
ет, что планомерная работа вла-
стей Якутии принесла позитив-
ные результаты. Так, в состав 
паралимпийских и сурдлим-
пийских сборных страны входит 
несколько десятков жителей ре-
спублики. Совокупно спортсме-
ны с особенностями здоровья 
принесли более шестисот меда-
лей в копилку своего региона. 
В 2008 году на Паралимпийских 
играх уроженка Якутии Анаста-
сия Диодорова взяла серебря-
ную медаль, в 2012 году отме-
тились сразу два якутянина — 
Степанида Артахинова и Вла-
димир Балынец, завоевавшие 
«бронзу» и «серебро» соответ-
ственно. А в 2017 году Василий 
Стрекаловский стал чемпионом 
Сурдлимпийских игр.

культурой в республике было 
вовлечено более 27% инвали-
дов. По этому показателю она 
входит в топ-20 по стране и за-
нимает 3 место в ДФО».

Без создания соответствую-
щей материальной базы добить-
ся таких результатов было бы 
невозможно, отмечает Петр 
Колчин. Якутия была в числе 
первых регионов России, где 

был открыт центр адаптивной 
физической культуры и спорта. 
Ежегодно там проводится около 
70 мероприятий, которые также 
являются отборочными на все-
российские и международ-
ные соревнования. Республи-
ка была и среди пионеров, ко-

торые открыли центр тестиро-
вания по выполнению нормати-
вов ГТО среди инвалидов и лю-
дей с ограниченными возмож-
ностями здоровья. В 2019 году 
в Амгинском улусе прошло от-
крытие первого Многофунк-
ционального зала для адаптив-
ных видов спорта. В нем разме-
стились волейбольная и баскет-
больная площадка, борцовский 
и тренажерный залы. Такой же 
центр в течение 5 лет планиру-
ют возвести в Якутске. Проект 
сооружения готов, место, где он 
разместится, определено.

«Развитие спортивной ин-
фраструктуры и целенаправлен-
ное создание широких возмож-
ностей для паралимпийцев ста-
новится в принципе федераль-
ным трендом, — рассказывает 
политолог, — и Якутия во мно-
гом предугадала это, начав реа-
лизовывать эти проекты до того, 
как многие регионы до них дош-
ли. Создается особая инклюзив-
ная среда. Во всех объектах, ко-
торые строятся под началом ру-
ководства республики, учтены 
потребности в доступности для 
инвалидов. Это крайне важно, 
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Ìèð áîðüáû: 
â Àìãå ïðîøåë 
Ïàðàëèìïèéñêèé óðîê 

Îò àäàïòèâíîãî ñïîðòà 
ê ïàðàëèìïèéñêîìó 
Как в Якутии создают условия 
для развития атлетов с ОВЗ 

В Якутии 14 июля состоялось открытие 
спартакиады по адаптивным видам 
спорта «Дьулуур». Мероприятие прошло 

на всероссийском уровне — в нем приняли участие 
известные спортсмены, призеры всемирной 
Паралимпиады, а также глава региона Айсен 
Николаев, который посетил Амгинский улус 
с рабочим визитом. В этом году в соревнованиях 
принимают участие более 800 спортсменов со всей 
республики. Эксперты «Клуба регионов» считают, 
что Якутия показывает пример развития адаптивных 
видов спорта и внимания к инвалидам.

ют большое значение, ведь они 
позволяют показать, насколько 
талантливы, разнообразны эти 
люди и абсолютно равны в своих 
целях и устремлениях со всеми 
остальными. А кроме того, они 
дают больше знаний обществу 
об особенностях людей с инва-
лидностью, повышают толерант-
ность и «понимание того, что 
инвалид — это не человек, кото-
рый достоин сожаления, но рав-
ный тебе, кто может и должен 
реализовать себя», продолжает 
она.
В следующем году в республи-

ке планируют открыть первый 
в России Адаптивный образо-
вательный комплекс для детей 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья, где будет действо-
вать детский сад на 200 мест 
и школа-интернат на 350 мест 
для детей из отдаленных тер-
риторий. Как отмечают экспер-
ты, данная инициатива не толь-
ко положительно повлияет 
на развитие адаптивного спор-
та, но и в целом является суще-
ственным вкладом в инклюзив-
ное образование.

«То, что в якутском образо-
вательном комплексе будет дей-
ствовать интернат — это здо-
рово. Потому что талантли-
вых детей тренеры ищут как 
раз в таких специализирован-
ных школах для слабовидящих, 
для глухих. Они туда приходят 
и на уроках физкультуры отсма-
тривают перспективных», — 
комментирует Светлана Журова. 
По ее словам, создание такой си-
стемы образования и подготовки 
спортсменов даст большой эф-
фект для Якутии при подготовке 
спортсменов, которые будут за-
щищать честь региона и страны.

По оценке депутата Киселё-
ва, в Якутии проделана серьез-
ная работа по социализации лю-
дей с ограниченными возможно-
стями и развитию адаптивных 
видов спорта. Отмечая создание 
Адаптивного образовательно-
го комплекса с интернатом, со-
беседник «Клуба Регионов» вы-
сказал мнение, что такие ини-
циативы должны тиражировать-
ся, и было бы неплохо, если бы 
и другие главы регионов мысли-
ли в этом направлении, не пеняя 
на трудности, связанные со спец-
ификой своих территорий.

Если подготовка пара- и сурд-
лимпийцев — это полномо-
чия Минспорта РФ, то разви-
тие адаптивного спорта — это 
полномочия субъектов Федера-
ции, и каждый регион здесь ис-
ходит как из своих финансовых 
возможностей, так и количе-
ства людей, готовых занимать-
ся таким спортом, говорит пер-
вый зампред комитета Госду-
мы по международным делам, 
олимпийская чемпионка Свет-
лана Журова. По ее словам, же-
лание руководства Якутии раз-
вивать адаптивный спорт и со-
ответствующую инфраструкту-
ру стоит поддержать.

«Сейчас наши лидеры — это 
Ханты-Мансийский округ, Тю-
менская область, Башкирия, 
Санкт-Петербург и Москва. 
Но если к этой работе подклю-
чатся другие субъекты — это 
очень хорошо, это в целом даст 
положительный эффект для 
страны», — заявила депутат.

Она также обратила внима-
ние, что строительство в реги-
оне специальной спортивной ин-
фраструктуры для людей с огра-
ниченными возможностями уже 
подразумевает, что отношение 
к ним меняется, и они получают 
больше внимания.

Председатель 
совета Всерос-
сийской об-
щественной 
организации 
детей-инвалидов 
Елена Клоч-
ко обратила 
внимание, что 
все массовые меро-
приятия с участием инвалидов, 
особенно если их поддерживают 
власти и освещают СМИ, име-

«Дьулуур» проводится по по-
ручению Айсена Николае-
ва в целях развития адаптив-
ных видов спорта. Согласно по-
следним данным, среди людей 
с инвалидностью в республи-
ке спортом занимаются почти 
28%. В 2021 году Якутия стала 
одним из шести пилотных реги-
онов страны по участию в ин-
клюзивных проектах, что по-
зволило общественным орга-
низациям инвалидов повысить 
уровень доступа своих предста-
вителей к спортивным состяза-
ниям, посещению спортивных 
и культурных объектов.

В условиях недопуска рос-
сиян к участию в Паралимпиа-
де и других международных со-
ревнованиях мероприятия, по-
добные якутской спартакиаде 
«Дьулуур», крайне важны, го-
ворит зампред комитета Гос-
думы России по молодежной 
политике Михаил Киселёв.

«Во-первых, это 
нужно для под-
держания 
формы спор-
тсменов. 
Во-вторых, 
занятие 
адаптив-
ными вида-
ми спорта дает 
определенный социальный эф-
фект, возвращает в активную 
жизнь людей с разными вида-
ми нарушений, ну и в-третьих, 
это еще и инклюзия — когда 
общество восхищают и моти-
вируют люди, которые име-
ют те или иные ограничения, 
но преодолевают их и показы-
вают серьезные достижения 
в спорте», — говорит парла-
ментарий.

В Детской школе искусств им. А. А. Черемных 
в рамках Спартакиады по адаптивным 
видам спорта «Дьулуур» вчера провели 

«Паралимпийский урок» для юных зрителей 
и их родителей. Мероприятие позволило ребятам 
ознакомиться с историей паралимпийского 
спорта, узнать о достижениях российских 
спортсменов, а также поучаствовать в викторине 
и получить памятные подарки, сообщает «Амма 
олоҕо».

Одним из самых захватываю-
щих моментов урока была вик-
торина о Паралимпийских играх. 
Дети проявили огромный интерес 
к викторине и участвовали в ней 
с огромным энтузиазмом. Они 
с радостью отвечали на вопросы 
спортсменов и весело соревнова-
лись друг с другом. Каждый пра-
вильный ответ был вознагражден 
призами.

В конце урока все ребята полу-
чили памятные подарки. В резуль-
тате паралимпийского урока дети 
не только получили новые знания 
об истории Паралимпийских игр, 
но и узнали, что все преграды лег-
ко преодолимы.

«Дети остались очень до-
вольны. Многое узнали про Па-
ралимпийские игры, про наших 
земляков-чемпионов. Мы очень 
сильно восхищаемся и гордимся 
нашими спортсменами из Яку-
тии — Владимиром Балынец, 
Анастасией Диодоровой, Степа-
нидой Артахиновой», — отмети-
ла участница встречи Айталина 
Борисова.

После урока бронзовый при-
зер Паралимпийских игр Степа-
нида Артахинова провела мастер-
класс по стрельбе из лука. Снача-
ла спортсменка показала участ-
никам основы стрельбы из лука, 
рассказала про правила и технику 
безопасности. Затем дети получи-
ли возможность применить полу-
ченные знания на практике. Ребя-
та с огромным удовольствием по-
пробовали свои силы в стрель-
бе из лука и ощутили, что гра-
ниц возможностей на самом деле 
не существует.

Татьяна ФЕОКТИСТОВА.

«Учителями» урока стали 
вице-президент Паралимпий-
ского комитета России Иван 
Потехин, министр по физиче-
ской культуре и спорта РС (Я) 
Леонид Спиридонов, председа-
тель регионального паралим-
пийского комитета Николай 
Дегтярев, директор Республи-
канского центра адаптивной 
физической культуры и спор-
та Нюргун Иванов, серебря-
ный призер Паралимпийских 
игр по пауэрлифтингу Влади-
мир Балынец, серебряный при-
зёр летних Паралимпийских 
игр по плаванию Анастасия 
Диодорова, 2-кратный бронзо-
вый призер Паралимпийских 
игр по стрельбе из лука Степа-
нида Артахинова, чемпионка 
мира по волейболу сидя Алёна 
Дмитриева, заслуженный тре-
нер России Петр Давыдов.

В начале урока детям пока-
зали небольшой фильм о исто-
рии Паралимпийского движе-
ния. Они узнали, что первые 
Паралимпийские игры были 
организованы в 1960 году 
в Риме, чтобы предоставить 
людям с ограниченными воз-
можностями здоровья возмож-
ность участвовать в спортив-
ных соревнованиях на между-
народном уровне. Ребята узна-
ли о вдохновляющих историях 
паралимпийских спортсменов, 
о бесконечной силе воли, муже-
стве и смелости, которые необ-
ходимы для преодоления труд-
ностей и достижения высоких 
результатов. Затем настало вре-
мя для зарядки, которую провел 
чемпион Паралимпийских игр 
по футболу 7×7 Иван Потехин.

Особое значение уроку при-
дало присутствие паралимпий-
ских чемпионов. Спортсмены 
поделились своими историями 
успеха, и каждый спортсмен 
рассказал о своем виде спор-
та. Они восхитили детей сво-
ей силой духа, настойчивостью 
и невероятными спортивны-
ми достижениями. С большим 
интересом участники встречи 
рассматривали медали. Атлеты 
уверяли ребят, что тот, кто до-
тронется до медали, — обяза-
тельно станет чемпионом.
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«Äüóëóóð»: äî ñâèäàíèÿ, Àìãà!

Ñêâîçü áîëü è ñëåçû
На Спартакиаде «Дьулуур» в Якутии 
выявили двукратных чемпионов 

15 июля двукратными чемпионами Спартакиады 
по адаптивным видам спорта на стадионе «Амма-
Олимп» стали бегуны Варвара Наумова из Горного улуса 

и Никифор Анисимов из Мегино-Кангаласского улуса.

В пятницу, 14 июля, буду-
щая акушерка Наумова (учится 
в Якутском медколледже) с кри-
ком радости выиграла стоме-
тровку, а сегодня с криком боли 
упала, споткнувшись, на фи-
нишных клетках и вырвала-таки 
победу на дистанции 200 ме-
тров. Плача навзрыд, Варя ска-
зала, что ей повезло с падением 
на последних метрах. Она всего 
на 0,6 секунды опередила Алёну 
Никифорову.

Анисимов выиграл вчера 
на 400-метровке. Сегодня он бе-
жал самую сложную легкоатле-
тическую дистанцию — 800 ме-
тров. Казалось, его затерли 

на старте как Юрия Борзаков-
ского, но мегинец на последних 
метрах финишным спуртом вы-
рвал свою вторую золотую ме-
даль.

Кроме них двукратными чем-
пионами Спартакиады стали Та-
тьяна Бурьим, Роман Ибраги-
мов, Саргылан Семёнов, Аль-
берт Петров, Лилия Егорова, 
Николай Свинобоев. Причём 
Лилия выиграла 13 июля стоме-
тровку на колясках, а нынче по-
бедила в толкании ядра.

Дальше всех толкнула ядро 
в своём разделе заслуженный 
мастер спорта РФ в волейболе 
сидя Алёна Дмитриева, пред-

ставлявшая родной Сунтарский 
улус.

Чемпионами по толканию 
ядра стали Айаал Сивцев, Васи-
лий Нижегородов, Яков Макси-
мов, Эрсан Львов. На 200 м вы-
играла Аина Боёкова из Жиган-
ска, на 800 м Татьяна Манжу-
рьева.

Игорь ПЛАТОНОВ.

В Амге завершилась XIV 
Спартакиада 

«Дьулуур» 
по адаптивным 
видам спорта. 
На стадионе «Амма-
Олимп» состоялось 
торжественное 
закрытие спартакиады, 
награждение 
победителей, сообщает 
«Амма олоҕо».

С 12 по 16 июля 2023 года 
прошло первое масштабное со-
ревнование среди лиц с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья в Якутии. Если первые 
игры, прошедшие в начале это-
го века собрали 120 спортсме-
нов, то амгинская земля теп-
ло приняла 1096 участников — 
честь своих районов защитили 
683 спортсмена из 24 команд, 
их сопровождали 271 предста-
витель, 63 тренера.

Мужественные, сильные ду-
хом спортсмены состязались 
по 6 видам спорта: голболу, во-
лейболу сидя, шашкам, легкой 
атлетике, пулевой стрельбе и на-
стольному теннису. Был разы-
гран 81 комплект медалей.

По итогам жарких бата-
лий определились победители 
и призеры «Дьулуур».

Группа 1 
1 место — г. Якутск;
2 место — Мегино-

Кангаласский улус;
3 место — Вилюйский улус.
Группа 2 
1 место — Нюрбинский улус;
2 место — Верхневилюйский 

улус;
3 место — Амгинский улус.
Группа 3 
1 место — Горный улус;
2 место — Среднеколымский 

улус;
3 место — Жиганский улус.

Сегодня на торжественном 
закрытии якутской олимпиады 
по адаптивным видам спорта 
«Дьулуур» хозяева XIV Спарта-
киады в лице главы района Сте-
пана Кузьмина передали флаг 
«Дьулуур» принимающей сто-
роне следующих соревнова-
ний — главе Вилюйского улуса 
Сергею Винокурову.

Награждение победителей, 
передача флага, передача автор-
ских прав гимна спартакиады… 
Пять дней пролетели незаметно. 
Немножко грустно расставаться 
со спортсменами, организатора-

ми. Так что, говорим: «До свида-
ния, Амга. Вилюйск, жди!» 

Спасибо организаторам 
за незабываемый праздник, 
за то, что вывели адаптивный 
спорт на совершенно новый 
уровень. Спасибо участникам 
за мужество, силу воли, покоре-
ние вершин, стремление к побе-
де через тернии. Спасибо зри-
телям, гостям, болельщикам 
за поддержку. До новых встреч, 
друзья!

Елена АЛЕКСАНДРОВА 

Ãðóïïà 3.


